

uno (más) uno

Trabas arancelarias impiden un acuerdo comercial más amplio entre Argentina y México

MEXICO, 18 de diciembre (IPS). — México y Argentina se comprometieron a mejorar su comercio bilateral y ampliar la escala de cooperación recíproca, en el marco de la Asociación Latinoamericana de Libre Comercio (ALALC), pero las perspectivas inmediatas parecen relativamente limitadas.

El problema es que ambos países no pueden llegar a amplios acuerdos comerciales bilaterales, porque no tienen posibilidad de conceder ventajas arancelarias que no puedan ser aprovechadas por otros países de la ALALC, con lo que los avances que pueden realizarse en ese sentido están vinculados a las características del comercio interregional.

Por ese motivo, ambos países acordaron examinar la posibilidad de realizar acuerdos de complementación multisectorial dentro de la ALALC, que podrían empezar a concretarse en un periodo de seis meses. Las listas serían estudiadas en marzo del próximo año.

México cuenta en estos momentos con un déficit en la provisión de granos, por lo que podría adquirir cereales de Argentina, pero como México tiene una balanza desfavorable con Argentina, sus representantes insistieron en la necesidad de que este último país aumente sus adquisiciones de productos mexicanos.

Argentina no puede comprometerse con esta exigencia, porque su política económica ha dejado el comercio exterior en manos de la iniciativa privada, y los representantes del gobierno no pueden asegurar ni comprometer a los empresarios privados en sus decisiones. Esta circunstancia será fuertemente limitativa para cualquier ampliación del comercio bilateral.

También se examinó la posibilidad de que ambos países realicen inversiones conjuntas en el sector de las máquinas-herramientas. Argentina está más desarrollada que México en esta área y la colaboración podría ser, en este caso, beneficiosa para México.

EL SOL DE MÉXICO

US\$600 Millones en Créditos a Empresas Argentinas Dañan el Plan Antiinflacionario

BUENOS AIRES, 18 de diciembre (AP).— Un estudio monetario a nivel empresarial consigna que en los últimos 3 meses ingresaron al país 600 millones de dólares por créditos de empresas en el exterior ante los elevados costos financieros de la plaza local.

La situación podría trastornar los planes antiinflacionarios que viene implementando el ministro de Economía, José Martínez de Hoz, a través de su política conservadora.

"El actual grado de liquidez de las empresas es un efecto no deseado de la política de restricción monetaria", dice el Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Argentina de la empresa UADE, entidad privada.

"Importantes sectores empresariales comenzaron a endeudarse en dólares con créditos a un año de plazo, haciendo ingresar al país 600 millones

de dólares en los últimos 90 días", agrega el informe.

Fuentes económicas oficiales dijeron no estar en condiciones por el momento de avalar el estudio de la UADE, pero no descartaron la posibilidad de que los datos mencionados allí fuesen correctos.

Para fundamentar ese concepto, las fuentes tuvieron en cuenta los altos costos del crédito interno (370-390 por ciento de la tasa anual efectiva) frente a los relativamente bajos costos del crédito en dólares (alrededor del 0 al 13 por ciento anual).

La UADE menciona a Estados Unidos como uno de los países a los cuales empresas argentinas acudieron en búsqueda de préstamos, pero no da más detalles en su informe.

El problema inflacionario en el país hizo que los principales bancos y entidades financieras elevaran las tasas de interés en los últimos 2 meses, del

75 al casi 130 por ciento para colocaciones de dinero anuales.

Un escándalo que está siendo investigado por la justicia estalló hace 2 semanas a raíz de una denuncia formulada por la revista derechista "cabildo", sobre presuntas maniobras del Banco de la Nación argentina en las tasas de interés.

"Cabildo" dijo que entre el 10 y el 20 de octubre, la mesa de dinero del Banco de la Nación habría operado en el orden de los 600 millones de dólares, dándolos a plazo fijo (30 días) al 112 por ciento de interés promedio, 4 importantes bancos privados.

Según "Cabildo", merced a una recolocación de esa masa de dinero, los 4 bancos habrían obtenido una ganancia neta de casi 25 millones de dólares en 30 días.

Las autoridades del banco negaron la versión, pero la justicia está estudiando esas supuestas irregularidades.